

TEMPLoux INFOS X

Mensuel - N° 19 - Septembre 1988

BIENVENUE A NOS AMIS FRANÇAIS.

Vous savez déjà que cette année, le jumelage entre TEMPLoux et ST-FARGEAU-PONTHIERRY a 30 ans; cet anniversaire a été fêté en juin dernier à St-Fargeau où 60 temploutois ont vécu deux journées inoubliables.

Le comité de jumelage fait appel à toute la population pour accueillir nos amis français et fêter dignement cet anniversaire avec eux.

Pour rappel, les festivités se dérouleront du vendredi 2 au dimanche 4 septembre:

- 2- Accueil vers 22h.30.
- 3- 10h. Cérémonies officielles avec signature de la Charte à la Citadelle de Namur.
- 4- 12h. Déjeuner en famille.
 - 16h. Match de football: Temploux - St-Fargeau.
 - 21h. Bal à la salle St-Hilaire.
- 10h. Grand-Messe suivie des cérémonies au Monument aux morts et au cimetière.
- 12h. Banquet à la salle St-Hilaire.
- 18h. Départ de nos amis français.

Le comité de jumelage vous invite à le rejoindre à chacune des cérémonies. L'entrée au bal est gratuite et une participation de 800 frs (200 frs pour les enfants) est demandée pour le banquet du dimanche midi.

Inscriptions chez Mr Léon TREFOIS (tél.081/56.80.91).
Autres renseignements chez Mrs Albert SELLIER (tél.081 56.69.56) et Hilaire DELVAUX (tél.081/56.61.80).

LE SIECLE DE MALHEUR (A)

Au cours de l'exposé des pages précédentes, nous avons examiné la situation du territoire de Temploux au point de vue géographique, historique et politique. Au début de ce XVII^e siècle, durant le règne des archiducs, le calme règne, la renaissance religieuse et économique contribue à la prospérité grandissante. Le mayeur Jacques Lesuisse fait rapport en 1601 sur la situation des propriétés, le curé Forten rétablit la cure et constitue un domaine, le culte de saint Hilaire est réglementé, la « Herde et la garder » sont rétablis et les différends entre Temploux et Suarlée sont tranchés. En 1590, plusieurs différends avaient en effet éclaté entre les villages de Temploux et de Suarlée, hameau de Temploux, les habitants de Suarlée refusant de loger les gens de guerre. Par un testament du 11 février 1526, Cornélis Lambert, maître de la Bouverie, à Suarlée, avait constitué sur cette ferme une fondation dont l'objet était d'assurer chaque Carême, la prédication de N.S.J.C. à l'église de Temploux, sa paroisse. La prédication annuelle de la Passion eut lieu à Temploux jusqu'en 1617.

Craignant d'être poursuivis par les soldats lanciers espagnols, les gens de Suarlée n'osaient plus se rendre à l'église de Temploux pour y entendre la messe. Une chapelle fut érigée à Suarlée dans une maison particulière par Jacques Lambert. Par un décret du 15 mars 1629, Mgr Dubois, évêque de Namur, enleva au curé de Temploux, Jean de Bouloigne, toute juridiction sur cette chapelle et la chapellenie de Suarlée fut reconnue en 1629. Le 29 août 1641, par ordonnance de l'évêque de Namur, alors Mgr Englebert des Bois, la sentence de Mgr Dubois du 15 mars 1629 fut confirmée: les curés de Temploux ne pouvaient plus prétendre à aucune juridiction en la chapelle de Suarlée ni aucun droit aux sépultures qui y seraient faites.

LA SALLE SAINT-HILAIRE**Renseignements et Location : Tél. : 081/56.68.24**

BAPTEMES

- 6 juil.: Marie Joachim, fille de Bauduin
 et de Véronique Sacré.
 17 juil.: Alexia Van Hoecke, fille de Jean
 et de Erszebet Ferenc.
 31 juil.: Aurélie Deterville, fille de Roland
 et de Nadine Tombret.
 7 août: Clotilde della Faille de Leverghem, fille de
 François-Xavier et de Chantal de Maere d'Aertrijke.
 14 août: Thomas Collet, fils de David
 et de Marie-Claire Densart.

MARIAGE

- 17 sept. Nathalie Hellemans et Patrick Falize de Chatelineau

DECES

- 27 juin: Léonie Dejardin, veuve d'Emile Chapelle.
 15 juil.: Christelle Lambotte, fille d'Arthur
 et de Chantal Gravy.
 29 juil.: Pauline Thonon, veuve d'Albin Ripet.



Exceptionnellement, **TEMPOUX INFOS** du mois d'octobre sera distribué le mardi 4 (au lieu du premier jeudi du mois, comme c'est l'habitude). Essayez de le trouver dans les nombreuses publicités électorales que vous recevrez sans doute à cette époque. Il s'agira en effet, d'un **SPECIAL ELECTIONS COMMUNALES**.



LE F.C. TEMPLoux A 40 ANS !

A l'occasion du 40^{ème} anniversaire de la création du Club de Football de TEMPLoux, le Comité vous invite à vous joindre à lui, le **vendredi 9 septembre 1988** en la Salle **Saint-Hilaire de TEMPLoux** dès 19H30 pour y fêter ensemble cet événement.

Cette soirée débutera par un souper et se poursuivra par une soirée dansante qui vous fera boire et chanter jusqu'à l'aube.

PARTICIPATION : - adulte Frs. 500,-
- enfant jusqu'à 12 ans: Frs. 250,-

MENU

Apéritif
Cocktail de fruits de mer
Potage
Poussin à l'estragon
Crêpe Sibérienne
Café

SOUPER DES 40 ANS LE 9 SEPTEMBRE.

FC TEMPLoux 1948 - 1988

C'est avec Louis Massart, un des fondateurs du club de football de TEMPLoux, que nous allons parcourir les quarante années à travers lesquelles nous retrouverons les souvenirs et anecdotes qui ont fait l'histoire de cette association à laquelle de nombreuses familles templouises ont participé.

La guerre vient de se terminer. Tous les prisonniers sont rentrés de captivité et les premiers soldats de l'après-guerre achèvent leur service militaire. Il n'y a pas de salle des fêtes, la TV n'existe pas encore.

Un comité des fêtes s'est constitué et a repris la tradition des kermesses; de nombreux jeunes vivent leur premier bal à l'Ecole Ménagère ou à la guinguette. Mais c'est bien peu pour intéresser la jeunesse. L'idée leur vint alors de jouer au football. Un terrain ? pas de problèmes, il y a ce qu'il faut derrière l'école des garçons (à cette époque, il n'y avait aucune habitation aux alentours). Un ballon ? on passe de porte en porte pour recueillir les fonds nécessaires. On peut enfin shooter !

Nous sommes en 1947. Il faut maintenant fonder un vrai club. Les promoteurs sont Adolphe Lemineur, Gérard Piret, Jean Lombet sans oublier un certain Gilbert Goffin dont le nom sera mêlé durant ces quarante années à l'histoire du F.C.Temploux.

(à suivre)

F.C. TEMPLoux du nouveau pour les 6-8 ans

Comme annoncé dans TEMPLoux INFOS de juillet 1988, une nouvelle catégorie d'équipe d'âge, dénommée **LES DIABLOTINS**, est en formation au F.C.Temploux.

En vue de promouvoir le football destiné aux tous jeunes enfants (de 6 à 8 ans), l'Union Belge de Football a imaginé pour ces DIABLOTINS, des parties de deux fois quinze minutes, se jouant sur un demi-terrain muni de buts aux dimensions réduites.

Les plus grands ne sont pas oubliés. Les 8 à 12 ans sont invités à aller rejoindre l'équipe de **MINIMES**.

Si tu as entre 6 et 8 ans ou entre 8 et 12 ans, si tu es passionné par le foot, va vite t'inscrire, muni d'une photo et éventuellement de ta carte d'identité chez Mr Gilbert GOFFIN, rue St-Fargeau, 12 à Temploux (tél.081/56.63.39) le mercredi après-midi.



*EVA LUNA - Isabel Allende
Ed. Fayard - 1988 - 419 p.

J'ai rencontré Isabel Allende pour la première fois en mars 1985, à la foire du livre de Bruxelles. Elle venait de recevoir le prix "Point de Mire" que notre jury RTBF venait de lui décerner pour son premier roman **La maison aux esprits**. Ce fut un succès pour ce livre traduit dans de nombreuses langues. Nous avons eu le privilège de bavarder librement avec cette femme charmante. Sur sa vie, son oeuvre ou son pays, elle n'avait éludé aucune question. Son nom Allende lui avait évidemment fermé les portes de son pays, le Chili; elle réside actuellement à Caracas.

En 1986, elle publiait **D'amour et d'ombre**, un roman plus engagé et plus dur où l'on retrouvait avec joie ses talents de conteuse d'histoire. Comme elle l'écrit elle-même: "je décore la réalité".

Eva Luna est donc son troisième roman; bien que maniant le français avec aisance, elle publie toujours ses romans en espagnol mais la traduction française est très fidèle puisqu'elle fait appel à des traducteurs de talent, Claude et Carmen Durand. Ce livre, assez proche de son premier roman, est l'histoire de plusieurs maisons et d'une vie en ses 20 premières années. Une fille de servante et d'un indien aux yeux jaunes, d'une santé inaltérable et d'un tempérament frondeur, a hérité de sa mère, le goût et le savoir de raconter, de se raconter des histoires à n'en plus finir. Elle n'oubliera jamais le conseil de sa mère: être vaillante et se battre sans répit. En ce pays de dictature, on vit avec l'idée de mort autour de soi. Elle a assisté à des scènes incroyables de répression et de corruption mais elle garde en elle des bouffées de forêt vierge. Elle deviendra elle-même servante et nous découvrons, avec elle, ses maîtres et maîtresses décrits avec un humour parfois grinçant.

Elle rencontre des êtres étranges dans des lieux insolites où le rêve, la magie, l'imagination ou la superstition sont rois. Dans un climat merveilleux et sensuel, Eva nous présente une conception personnelle de l'amour, de l'amitié, de l'érotisme et de la maternité, c'est-à-dire finalement de la vie.

Eva est analphabète; nous suivons ses efforts pour lire, écrire et finalement atteindre un but serti au plus profond d'elle-même: écrire toutes les histoires qu'elle raconte. "Elle nous donne une magistrale leçon d'optimisme malgré la pire adversité, elle mord dans la vie sans prendre garde aux pépins" résume Michel Grisolia dans sa critique parue dans l'hebdomadaire "L'Express".

Un jour, le poète Pablo Neruda, qui était un ami d'Isabel Allende, lui avait prédit alors qu'elle tâtait du journalisme: "tu es une mauvaise journaliste incapable d'être objective et impartiale, mais tu devrais te convertir en vertus"...Alors, si vous aimez les histoires, faites vite connaissance avec ce roman et la merveilleuse Eva Luna.

S O U P E R D E L A R E L E V E

1er OCTOBRE 1988

Le comité de la RELEVE a le plaisir de vous inviter à son traditionnel souper qu'il organise le **samedi 1er octobre 1988** à partir de 19h.30 en la salle Saint-Hilaire.

M E N U S

Apéritif

Moules - frites

au prix de 350 frs

Apéritif

Assiette froide - frites

au prix de 300 frs.

Les inscriptions devront être transmises pour le **mardi 27 septembre** au plus tard chez:

- Mme Michèle GRAVY, chemin de Moustier
- Mme Marie-Claire LOMBET, rue St-Fargeau
- Mr Georges DALLEMAGNE, rue Bois de Boquet
- Mr Francis JONCKERS, rue St-Fargeau
- Mr Pol SELLIER, chaussée de Nivelles.

Nous espérons vous voir nombreux à ce souper et d'avance, nous vous remercions de la sympathie que vous témoignez à notre mouvement.

Le comité de la Relève.

Goûter des 3 X 20

11 SEPTEMBRE

L'Amicale des 3X20 et Pensionnés de Temploux vous informe que son traditionnel goûter aura lieu le **dim. 11 septembre** à la salle St-Hilaire.

Renseignements et inscriptions auprès des membres du comité.



TEMPLOUTOIS, SOYEZ EN FORME !

Le **CLUB DE GYM** (pour hommes) de Temploux reprend ses activités le **lundi 5 septembre** à 19 heures.

Laissez-vous tenter par l'ambiance amicale dans laquelle vous pourrez vous remettre en forme ou vous défouler! De nombreux sports sont pratiqués tout au long de l'année selon le goût des participants.

De plus, grâce au dons de la Brocante et aux succès des concours de Whist, les cotisations sont inchangées: 500 frs pour les deux premiers trimestres et gratuité pour le troisième.

Rens. Jean-Jacques CAVEZ, chaussée de Nivelles, 245
Tél. 081/56.88.14.

GUY PETIT

Avenue du Bois l'Evêque 31 - 5141 WIERDE (Namur)

**CHAUFFAGE CENTRAL - GAZ - MAZOUT
SANITAIRE**

**Vente, Placement, Entretien.
Chaudières, Brûleurs, Régulations.**

TEL. 081/40.08.35

Agréé CEDICOL

ATT. : 92.136/002/0004

